

RISQUES/RISKS

ACTIVITES STRUCTURELLES

CRÉATION DU

- Réseau des Parlementaires pour la Résilience aux Catastrophes en Afrique Centrale (REPARC)
- Centre d'Application et de Prévision Climatologique de l'Afrique Centrale (CAPC-AC)

ACTIVITÉS EN PERSPECTIVE

POURSUITE DES ACTIVITÉS DE :

- Coordination (PFAC, Consultations, Conférences Ministérielles)
- Formation (Formation spécialisées en GRC et ACC, accueil des stagiaires des écoles de formation, encadrement des PFN, Formation en évaluation des besoins post crise)

MAÎTRISE DES RISQUES

- Identification des aléas, évaluation des vulnérabilités et analyse des risques au niveau communautaire
- Cartographie et atlas des risques en Afrique Centrale
- Elaboration des Plans de contingences et exercices de simulation.

CONSOLIDATION DES ACQUIS

- Démarrage effectif du CAPC-AC
- Appui au REPARC;
- Renforcement de la PFAC-RRC afin d'y faire participer toutes les parties prenantes pour un dialogue inclusif sur la résilience ;
- Appui au développement et au renforcement des capacités des comités nationaux climat et des plates formes nationales de RRC, cadres idéales de discussions et d'échanges multi acteurs pour un développement résilient et durable ;
- Appui à la mise en place d'une banque de données environnementales et de gestion des vulnérabilités;
- Renforcement des synergies sectorielles (Paix et sécurité, Changement Climatique, Eau,...).
- Mise en place d'une équipe sous régionale d'intervention d'urgence
- Appui au développement et au renforcement des plans de contingency nationaux et régionaux multi risques ;



CEEAC **ECCAS**

BP: 2112 Libreville - GABON

Tel: + (241) 01 44 47 31

Fax: + (241) 01 44 47 32

Email: secretariat@ceeac-eccas.org

Site internet: www.ceeac-eccas.org

GRC/ACC: dkuitsouc@ceeac-eccas.org

GRC/ACC site internet: <https://grc-ceeac.org>

STRUCTURAL ACTIVITIES :

Creation of

- a Parliamentary Network for Disaster Resilience in Central Africa (REPARC)
- an Application Center and Climatological Forecast for Central Africa (CAPC-AC)

PERSPECTIVE

TO CONTINUE WITH

- Coordination activities : (CAPF, Consultations, Ministerial Conferences)
- Training activities (specialized training in DRM and CCA, Internships, NFP strengthening, PDNA Training)
- Risk knowledge
 - Identification of hazards, vulnerability assessment and risk analysis at Community level
 - Mapping and risk atlas in Central Africa
 - Development of Contingency plans and simulation exercises.

ASSETS BUILDING

- Effective start of the CAPC-AC
- Support to REPARC;
- Strengthening of the CAPF-DRR in order to involve all stakeholders in an inclusive dialogue on resilience;
 - Support of the development and the capacity building of national committees in charge of climate and DRR National platforms, ideal framework for multi stakeholders discussions and experience sharing for a resilient and sustainable development;
 - Support for the establishment of an environmental database and vulnerability management;
 - Strengthening sectoral synergies (Peace and Security, Climate Change, Water, ...).
- Establishment of a subregional emergency response team
- Support the development and strengthening of national



ECONOMIC COMMUNITY OF CENTRAL AFRICAN STATES (ECCAS)
COMMUNAUTÉ ÉCONOMIQUE DES ETATS DE L'AFRIQUE CENTRALE (CEEAC)

Gestion des Risques de Catastrophes (GRC) et Adaptation aux Changements Climatiques (ACC)

Disaster Risks Management (DRM) and Climate Change Adaptation (CCA)



CENTRE D'APPLICATION ET DE PRÉVISION CLIMATOLOGIQUE DE L'AFRIQUE CENTRALE (CAPC-AC)



FEU DE FORET	FOREST FIRE
SEISME	EARTHQUAKE
PÉNURIE D'EAU	WATER SHORTAGE
CHALEUR EXTRÊME	EXTREME HEAT
CRUE	FLOOD
INONDATION URBAINE	URBAN FLOOD
INONDATION CÔTIÈRE	COASTAL FLOOD
CYCLONE	CYCLONE
GLISSEMENT DE TERRAIN	LANDSLIDE
TSUNAMI	TSUNAMI
ÉRUPTION VOLCANIQUE	VOLCANIC ERUPTION



LA BANQUE MONDIALE
BIRD • IDA | GROUPE DE LA BANQUE MONDIALE

GFDRR
Global Facility for Disaster Reduction and Recovery

HISTORIQUE

Crée en octobre 1983 et son Secrétariat Général mis en place 1985, la Communauté Économique des États de l'Afrique Centrale (CEEAC) compte 11 États membres : Angola, Burundi, Cameroun, République Centrafricaine, République Démocratique du Congo, Rwanda, Gabon, Guinée Equatoriale, Sao Tomé et Principe, Tchad, Congo. En raison des conflits armés dans sept États membres, elle a connu une période d'inactivité de 1992 à 1999

BUT DE LA CEEAC

Réaliser l'autonomie collective, afin d'élever le niveau de vie de ses populations et maintenir la stabilité économique à travers une coopération harmonieuse.

STRUCTURE

- La Conférence des Chefs d'Etat et de gouvernement;
- Le Conseil des Ministres ;
- Le Secrétariat Général;
- La Cour de Justice ;
- La Commission consultative ;
- Les Comités techniques spécialisés.

AXES ET STRATÉGIES

- Paix - Sécurité - Stabilité ;
- Infrastructures - Transports - Energie - Eau - TIC ;
- Environnement.

ACTIVITES GRC/ACC DOCUMENT POLITIQUE :

Politique générale en matière d'environnement et de gestion des ressources naturelles adoptée en 2007 par les Chefs d'Etats et de Gouvernement d'Afrique Centrale

DOCUMENTS STRATEGIQUE ET OPERATIONNEL DU SECTEUR GRC/ACC

- Stratégie Régionale Afrique Centrale pour la Prévention des Risques, la Gestion des Catastrophes et l'Adaptation aux Changements Climatiques, adoptée par la 16ème Conférence des Chefs d'État et de Gouvernement de la CEEAC tenue à N'Djamena au Tchad, par Décision N° 72/CEEAC/CCEG/XVI/15 du 25 mai 2015.
- Plan d'Action de Yaoundé pour la Préparation et la Réponse aux Crises.

GESTION DES RISQUES DE CATASTROPHES (GRC) ET ADAPTATION AUX CHANGEMENTS CLIMATIQUES (ACC)

Les catastrophes provoquées par les évènements naturels ont augmenté en récurrence et en sévérité dans beaucoup de pays d'Afrique Centrale, et s'aggraveront dans un proche avenir du fait de la variabilité et du changement climatique.

BACKGROUND

Founded in October 1983 and its General Secretariat established in 1985, the Economic Community of Central African States (ECCAS) has 11 member states: Angola, Burundi, Cameroun, Central African Republic, Democratic Republic of Congo, Rwanda, Gabon, Equatorial Guinea, Sao Tome and Principe, Chad, Congo. Due to armed conflicts in seven Member States, the ECCAS experienced a period of inactivity from 1992 to 1999.

ECCAS GOAL

Achieve collective autonomy, in order to raise the standard of living of its populations and maintain economic stability through harmonious cooperation

STRUCTURE AND ORGANIZATION

- Conference of Heads of State and Government;
- Council of Ministers;
- Secretariat General;
- Court of Justice;
- Consultative Commission ;
- Specialized institutions.

PRIORITY STRATEGIC AREAS

- Peace - Security - Stability ;
- Infrastructures - Transports - Energy - Water - TIC ;
- Environment.

ACTIVITES GRC/ACC POLICY DOCUMENT :

General Policy on Environment and Natural Resources Management, adopted in 2007 by Central Africa Heads of States and Governments)

STRATEGIC AND OPERATIONAL DOCUMENTS OF DRM/CCA SECTOR

- Central Africa Regional strategy for Risks Prevention, Disaster Management and Climate Change Adaptation, adopted by the 16th Conference of the ECCAS Heads of States and Government, held in N'Djamena in Chad, through Decision Nber N° 72/ CEEAC/CCEG/XVI/15 of 25 may 2015.

- Yaoundé Action Plan for crisis preparedness and response

DISASTER RISK MANAGEMENT (DRM) AND CLIMATE

In Central Africa, disasters triggered by natural hazard

TYPOLOGIE DES RISQUES EN AFRIQUE CENTRALE

• Les risques d'origine géologique : les séismes, éruptions volcaniques, mouvements de terrain, émanations de gaz, coulées boueuses

• Les risques d'origine climatique et écologique : les cyclones tropicaux, les inondations, les sécheresses, tornades, orages, foudres, tempêtes, invasions acridiennes, érosion, ras de marée ;

• Les risques d'origine environnementale : la pollution environnementale ou la déforestation ;

• Les risques d'origine sanitaire : diverses épidémies,

• Pandémies et épizootie. Les risques d'origine anthropique ou technologique : les incendies, les risques chimiques, nucléaires, bactériologiques et de pollution, les accidents aériens, maritimes, ferroviaires et routiers, les risques liés au terrorisme et les conflits armés avec leurs hordes de réfugiés. En termes d'impact, une étude réalisée dans la Communauté montre que 19.199.018 personnes ont été affectées et 18.917 personnes décédées entre 1975 et 2001.

OBJECTIF GÉNÉRAUX

Contribuer à la mise en oeuvre du Cadre de Sendai 2015-2030, de la Stratégie régionale africaine de Réduction des Risques de Catastrophes (RRC) et de son Programme d'Action ainsi que divers autres conventions sur les Changements Climatiques, la lutte contre la désertification, la sécheresse et la dégradation des sols etc., dans le cadre d'un développement économique durable intégrant la RRC, les ODDs, la réduction de la pauvreté, suivant la logique d'une vision politique orientée vers des communautés plus résilientes face aux catastrophes et aux aléas climatique.

ACTIVITES REALISEES

ACTIVITES DE COORDINATION ET DE DIALOGUE

- Tenue de six consultations annuelles pour le renforcement de la préparation et la réponse aux catastrophes
- Tenue de quatre sessions des plateformes Africaines Centrales pour la RRC (PFAC-RRC)
- Tenue de deux Conférences Ministérielles sur la RRC
- Tenue de deux Conférences Ministérielles sur la Météorologie

ACTIVITES DE FORMATION/SENSIBILISATION

- Formation des membres des plateformes nationales (PFN) du Tchad et de la RDC ;
- Formation des membres du Réseau des Parlementaires pour la Résilience aux Catastrophes en Afrique Centrale (REPARC)
- Formation de 28 experts des Etats membres de la CEEAC sur la Méthodologie de Réponse aux Urgences;

events have increased in occurrence and severity in many countries and are projected to worsen as a result of climate variability and climate change. In term of effects, researches have shown that 19,199,018 people have been affected and about 18,917 killed from 1975 to 2001 in ECCAS member countries. Contribute to the implementation of the Sendai Framework 2015-2030, the Africa Regional Strategy for Disaster Risk Reduction (DRR) and its Programme of Action and various other conventions on Climate Change, the fight against desertification, drought and land degradation etc.. In the context of sustainable economic development integrating DRR, the SDGs, reducing poverty, following the logic of a political vision oriented to communities more resilient to disasters and climate hazards.

GENERAL OBJECTIVE

Monitoring and implementation of international and regional initiatives, Mobilization of partnership around :

- The humanitarian response in affected areas;
- The integration of DRR and Climate Change Adaptation (CCA)
- in development programs;
- Capacity building ;
- Support to the ECCAS Member' States;
- The development of sub-regional cooperation.

ACTIVITIES PERFORMED

COORDINATION AND DIALOGUE

- Holding of six annual consultations to strengthen disaster preparedness and response
- Holding of four sessions of Central Africa platforms for DRR (CAPF-DRR)
- Holding of two Ministerial Conferences on DRR
- Holding of two Ministerial Conferences on Meteorology

AWARENESS AND TRAINING ACTIVITIES

- Training of members of national platforms (NP) in Chad and in DRC;
- Training of members of the Parliamentary Network for Disaster Resilience in Central Africa (REPARC)
- Training of 28 experts from ECCAS Member States on the Methodology of Emergency Response;

